

葉山の未来について
中学生・高校生が
考えました



今月の目次 (表紙：8月18日 中高生議会の本会議より)

決算の概要	…… 6	教育委員会だより	…… 16
はやまNEWS	…… 8	ごあんない	…… 18
子育てひろば	…… 12	葉山いろいろ写真館	…… 22
健康情報	…… 14	町長コラム	…… 23

特集

中高生 議会

葉山の未来について

中学生・高校生が考えました

町の計画や予算の使い道に意見・提案をする議会。中高生議会では、町の中学生・高校生が町の未来について考えます。



本会議

8月18日(金)、5回目となる中学生・高校生議会が開催されました。今回は葉山中学校7人、南郷中学校1人、鶴沼高校1人の計9人が議場に立ち、一般質問を行いました。

将来を担う中高生の
思いを受け止めます

1989年に国連総会で採択された「児童の権利条約」に基づき、18歳未満の児童の意見を受け止めるため、葉山町中学生・高校生議会が開催されました。

開会時、山梨町長からは「今後の日本を背負っていく皆さんの意見を受け止めたい。発した言葉や受け取った言葉の重みを感じ、社会勉強にもなればと思っております。将来の葉山のため、活発な議論をしましょう」と言葉をかけました。

*児童の権利条約とは

生命に対する固有の権利や思想の自由などの権利が、尊重・確保されるように規定したものです。「自分のことについて自由に意見を述べ、表現することが認められるべき」と記載されています。



学習会

7月31日の事前説明会・学習会では、町長・教育長・議長による講話を通じ、行政や議会の役割について学びました。その後、参加者みんなで町に対するアツイ思いを出し合い、質問・提案したいことを決定しました。



参加者の声

中学2年生から4年連続で参加し、来年は大学受験も控えて参加が難しいので、任務を終えたなという感じです(笑)。

本物の町議会議員にならないと、議場で発言するという機会は絶対がないもの。初めはそれが体験できるなんて面白いと思って参加しました。

普段言わないだけで考えていることはたくさんあるけど、いざ発言してみると「私ってこんなこと思っていたんだ」と発見にもなるから面白いですよ。また、自分の

立場での考えだけでなく、町長や町職員の人、同じ中高生の考えも聞いたのが興味深く、良い経験になりました！

鵜沼高校2年
君島梨子さん

学習会で話し合ったアツイ思いの中には、「雨の朝は渋滞する」などの交通に関する事、「大きな体育館が欲しい」などの施設に関する事、「部活動の発表の場を増やしたい」などの学校に関する事など様々。自分たちが日頃から悩んでいたことはもちろん、家族や友人の話を出し出しながら、色々な意見が出されました。

通常議会の同様に、議員の皆さんからいただいた意見・提案は、町政に反映するよう取り組みます。昨年の中高生議会で鈴木佳太議員から提案された「ノンステップバスの増便」については、事業者に働きかけを行い、検討を進めてもらっています。今後も、中高生の皆さんの自由な発想による意見・提案をお待ちしています。

現代の中高生が思う
葉山の課題とは？

中高生の意見・提案は
実現するのか？



平成29年度 中高生議員9名の

質問を一部お知らせします

議員の皆さんから出た質問は全部で18個。
本会議のようすは、町議会HPから見るができます。

交通



鶴沼高校2年
君島 梨子 議員

【質問】 逗子の駐輪場を町民もお得に使えるよう、逗子市と連携できませんか？



【答弁】 駐輪台数に限りがあり、葉山町民が優先的に使えるようにするのは難しい。



【まとめ】 他にも逗子市とはイベント開催などの連携を行い、お互いを盛り上げてほしいと思います。

環境



南郷中学2年
齊藤 小夏 議員

【質問】 小中高生が気軽に参加できる「町をきれいにするイベント」はありますか？



【答弁】 町が主催するクリーン葉山の他、地元町内会への美化活動にも参加していただきたい。また、小中学生向けに、森戸川などの生物観察会や河川のごみ拾いを開催する団体もあるので、積極的に参加してほしいと思います。

交通



葉山中学3年
細谷 美空 議員

【質問】 道路渋滞を緩和させるための取組みを何か行っていますか？



【答弁】 自家用車ではなくバスを快適に活用できる仕組み、環境づくりに、事業者とともに取り組んでいます。例えば、バスがどこを走っているかスマートフォンでわかる「バスロケーションシステム」などを導入しています。

姉妹都市



葉山中学2年
下平 愛子 議員

【質問】 姉妹都市のホールドファストベイ市との交流を復活できないですか？



【答弁】 かつて短期交換留学を行っていましたが、現在は手紙のやりとりのみです。ただ、2年前の中高生議会で話題になったとおり、皆さんがメール交換などで交流する際に、町の支援が必要であればご相談ください。

財政



葉山中学3年
松岡紗里奈 議員

【質問】 ふるさと納税はどのくらいありますか？返礼品などのアピールもしてほしい。



【答弁】 28年度（8月～3月）で1768.5万円。特設ウェブサイトでもPRするほか、今後は返礼品としてウインドサーフィン講座などの体験を充実させます。葉山らしい返礼品のアイデアがあれば、是非教えてください！

返町教育長より



◆ 第5回を終えて

皆さん声のトーンや堂々とした姿勢が良く、答弁する側の手本となるような態度であったと思います。中には、町長・部長などの答弁内容をしっかりと聞いた上で、質問を変えていく上級者もいたことに驚きました。質問の内容については、中高生が考える、日頃の関心が多く反映されていたように思います。

◆ 伝えたいこと

多くの議員が関心を示したスマホやInstagramをはじめ、現代は多様化した情報社会です。つまり体験したことがないものも、まるで自分の体験のように手に入る時代だと言えるでしょう。

しかし、皆さんには、自分の体験や理解、納得に基づいて判断することが大事だということをわかっていたいただきたい。その姿勢を持って、情報に接してほしいです。

観光



葉山中学3年
鈴木 佳太 議員

【質問】 秋や冬の観光客を増やすため、山の自然を生かしたイベントはできませんか？



【答弁】 冬場の葉山を盛り上げるのは、積年の課題。イベントの企画はまだありませんが、「葉山の魅力を高める実行委員会」の中で、里山の活用について議論している最中なので、楽しみにしててください。

学校



葉山中学2年
祖父江来夢 議員

【質問】 バス通学は費用や時間の負担が大きいので、スクールバスを作れませんか？



【答弁】 交通費については、バスの通学費助成を活用していただきたいと思います。また、公共交通機関のバスがある中でスクールバスを作るのは難しい。バスの増便についても、事業者へ継続的に要望をしていきます。

防犯



葉山中学3年
遠藤 優凧 議員

【質問】 不審者に遭遇したときの対策や、子ども110番に関する周知はしていますか？



【答弁】 困ったときには町役場や児童館などの公共施設に是非頼ってください。また、子ども110番について指導したことはありませんが、マークの説明や周知など、学校を通じて子どもたちに伝えていきたいと思っています。

観光



葉山中学3年
河内真三朗 議員

【質問】 大型のショッピングモールを誘致し、町を活性化することはできませんか？



【答弁】 建築条件で難しいです。また、あまりにも多くの人があると、住んでいる人の暮らしが守られなくなってしまいます。葉山に理解のある皆さんの友人が町を訪れ、リピーターになるようなにぎわいが作れたらと思います。